

CHAPEAUX POUR LE PRINTEMPS 1897

± ± Agent de gros au Canada des célèbres fabricants suivants ± ±

D'ANGLETERRE :

W. WILKINSON & Cie,

GORDON BENNETT & Cie,

HENRY CARTER,

JOHN WHITE & Cie,

QUALITÉ, GENRE et FINI insurpassables

❖ Z. PAQUET ❖

7 Place Victoria,
MONTREAL.

165-171 Rue St-Joseph,
QUEBEC.

— LA —

"Semaine Commerciale"

9 RUE ST-ANTOINE Téléphone 744.

ABONNEMENT A

"LA SEMAINE COMMERCIALE"

Par année.....\$2.00
Pour 6 mois..... 1.00

Pas d'abonnement pour moins de 6 mois.
Les avis de refus d'abonnement,—il en sera de même des avis de changement d'adresse,—ne vaudront que s'ils sont adressés directement au bureau du journal, par écrit ou autrement.

Tout abonnement est considéré comme renouvelé faute d'avis contraire 15 jours avant l'expiration

TARIF DES ANNONCES

1ère insertion..... 10c. la ligne
Insertions subséquentes..... 5c.

MESURE AGATE

Atelier Typographique de

"LA SEMAINE COMMERCIALE"

ATTENTION ET PROMPTITUDE

Caractères neufs et variés

Presses Modernes. . . .

Impressions en tous genres, Ouvrages de goût, Papeterie de commerce, Formules de loi, Factums, Affiches et Cartes en couleurs,

Exécutés aux meilleures conditions

Spécialité:

Papeterie imprimée pour Beurriers et Fromageries.

Attention particulière pour commandes par la poste, adressées BOITE 232.

Téléphone 744.

AUX ABONNES

Prière de consulter le coupon ci-dessus sur la première page du journal. La date inscrite en regard de votre nom indique jusqu'où votre abonnement est payé. Evitez-nous, s.v.p., des frais de correspondance inutile, et renouvelez votre abonnement à l'échéance.

BARTHE & TROMPSON.

QUÉBEC, VENDREDI, 30 Octobre 1896

Il s'est glissé dans notre dernier numéro une petite erreur typographique dont chacun a pu, du reste, faire la correction. Le transport des marchandises de Lévis à Québec, à 4c. les 100 lbs., était porté à \$8, au lieu de 80c. tel que nous nous l'avions écrit.

x

L'autre jour, au lendemain de la visite de l'hon. Dr Borden, un aimable ministre de la Milice qui a accordé le terrain vacant voisin de la Y. M. C. A. près de la porte St-Jean pour y bâtir un Grand Opéra, qui a permis de couper le mur pour relier la rue Richelieu à la Haute-Ville, le *Chronicle* disait :

"L'esprit d'indépendance a fait des progrès notables à Québec depuis un certain temps, et le district ne peut que gagner à ce que ce sentiment s'accroisse encore un peu. Ce qu'il nous faut, c'est moins de politique, et plus d'ensemble d'action pour le bien-être et la prospérité de la place."

Nous abondons dans le sens de notre confrère, et nous croyons que l'opinion est mûre pour l'union de tous les citoyens de quelque parti qu'ils soient. Il y a beaucoup à faire pour accélérer le progrès de Québec, mais si tout le monde veut mettre franchement l'épaule à la roue, les choses vont marcher rondement.

—○○○—

L'OR OU L'ARGENT ?

Avez-vous une opinion arrêtée, lecteur, sur la grosse question que le peuple américain sera dans quelques jours appelé à résoudre par son vote ?

Nous avouons candidement, pour notre part, que nous sommes loin d'être fixés. Si d'un côté nos tendances personnelles sont fortement argentistes, l'opinion contraire semble tellement montée tout autour de nous que le doute nous arrête. Il

en coûte toujours d'avoir raison contre tout le monde.

Ce qui nous chagrine, c'est de ne pouvoir tomber d'accord, cette fois, avec les quelques concitoyens qui ont étudié l'économie politique. L'autre jour, à la suite d'une conversation où notre savant interlocuteur a sans doute pu déplorer nos erreurs bimétallistes, nous recevions de lui la communication suivante :

Québec, 23 oct. 1896.

Cher monsieur Barthe,

Voici l'explication de la question de l'argent, qui est le grand cheval de bataille dans l'élection qui se fait en ce moment aux Etats-Unis :

"La piastre d'or contient 23.22 grains d'or fin, lesquels valent partout cent cents, qu'ils soient en lingots ou frappés en monnaie. La frappe n'ajoute rien à la valeur de cet or, et ne lui confère aucune faveur.

"La piastre d'argent contient 371.25 grains d'argent fin, c'est-à-dire seize fois le poids d'une piastre en or. En adoptant le plan de frapper l'argent à raison de seize onces d'argent pour une once d'or, on veut donner à seize onces d'argent la même valeur commerciale qu'à une once d'or. Or la valeur de l'argent sur tous les marchés est de 69 cents l'once de 480 grains. En conséquence, la valeur réelle de 371.25 grains d'argent (ce qu'il y a dans la piastre d'argent) est donc de 53 cents. En d'autres termes, une once d'or achèterait 32 onces d'argent. Ce que veut Bryan, c'est qu'on donne le droit à tout le monde de déposer de l'argent à la monnaie des Etats-Unis de manière que, pour chaque 371.25 grains d'argent (d'une valeur de 53 cents non monnoyés) on lui donne une pièce estampée UNE PIASTRE, laquelle pièce sera une monnaie légale pour la valeur qu'elle comporte à sa face, pour le paiement de toutes les dettes."

Je crois qu'il serait difficile de donner une meilleure explication de la question de l'argent. J'ai emprunté celle qui précède à une circulaire que la NATIONAL UNION BANK, de New-York, a envoyé à tous ses correspondants.

Bien à vous,

F. LANGELIER.